

江南警察署

- ・「登下校防犯プラン」による通学路点検や不審者情報などにより、パトロールを実施し、子どもが被害にあう事件の予防、未然防止活動を行っている
- ・軽微な犯罪でも検挙し、刑罰法令に該当しない場合も、厳重警告等を実施している
- ・不審者情報は、盗撮や小学生に対する声かけ、無断撮影、つきまといなどが多い
- ・プライバシーに配慮したうえで関係機関や「ひかるくん・ひかりちゃん安心メール」登録者に情報発信している
- ・ツイッターなどのSNSでも防犯情報を発信しており、子ども向けのものもあるので、教育活動に使ってもらいたい
- ・スクールサポーター（警察OB）による不審者対応の指導や見守りを実施している
- ・19団体の民間企業と連携して「ながら見守り」活動を実施している
- ・防犯ボランティア団体の人員不足、高齢化が問題となっているが、多様な世代や事業者の方々から買い物、ジョギング、営業などの途中で子どもの見守り活動をしてもらっている

江南区内郵便局

- ・新潟市との包括連携協定にもとづきながらパトロールを実施している
配達常務中の児童・生徒の見守りや児童虐待が疑われる状況発見時の情報提供などをしている
- ・社員証の裏面に異常発見時連絡先があり、連絡がとれるようにしている

江南区公園愛護連絡協議会

- ・自治会により、「ついで見守り」のお願い文書を回付している

江南区民生委員児童委員連絡協議会

- ・江南区には7つの民生委員児童委員連絡協議会がある
- ・朝の登校時は、ながら見守りをしており、下校時も声がけパトロールをしている
- ・不審者情報をもとに、学校と連携するなど内容に合わせて活動をしている

校区交通安全推進協議会

- ・自治会から細かな情報提供があり、見守り隊との連携を密にとっている

江南区小学校長会

- ・資料2のとおり

江南区教育支援センター

- ・不審者情報

令和元年度上半期 12件

令和2年度上半期 13件

令和3年度上半期 5件（亀田地区3件 横越地区1件 曾野木地区1件）

江南区区民生活課

- ・江南区での新潟市防犯カメラ整備補助金などによる防犯カメラの設置状況

平成30年度～今年度 23台

江南区自治協議会

- ・大江山地区は自治会・町内会で対応している
- ・丸山小学校区は、地域ごとにあいさつ運動もかね、街頭に立っている

防犯ボランティアネットワーク登録団体

- ・5団体で〈月・水・金〉に行っていたが、高齢化により来年度から3団体になる
今後は、可能な範囲で行う

保護司会江南支部

- ・18歳になるまで更生の手伝いをしている
- ・江南区内の見守り活動について知っておきたい

江南区中学校校長会

- ・GIGAスクールにより1人1台閲覧制限をしているタブレットが配布されているが、ガードを解除する子どもがいる
- ・タブレットを使った教育の質に気を付けている
- ・SNSのトラブルに巻き込まれないよう、定期的に専門家から発達段階に応じて指導してもらっている
- ・地域のコミ協の方、育成協の方からいつも子どもの見守り活動をしてもらっている
- ・生徒には自助・公助・共助に自主的に関わるよう指導している

地区 青少年育成協議会

- ・あいさつ運動を行っている。
- ・4月、10月を強化月間にして、その中で10日間ほどは特に強化して活動している
- ・コロナ禍の前まではハイタッチなどしていた
- ・見守り巡視を行っている、近年、子どもが少なく、巡回しても見かけないこともある

江南区小・中学校PTA連合会

- ・コロナ禍で団体の集まりが少なくなっている
- ・中学校校長会と同じくネットやタブレットとの向き合い方が問題だと感じている

江南区健康福祉課

- ・区内には32保育施設があり、送迎時の事故防止について保護者へ注意喚起している
- ・保育園周辺や園内の危険箇所をマップにしている
- ・不審者出没時の対応訓練をしている。
- ・不審者情報を掲示物や一斉メールで提供している
- ・「子育て応援団バッジ」により「地域で子育てを応援する」意識を高めている

『質疑』

—江南区自治協議会—

新潟市防犯カメラ整備補助金の制度を継続して欲しい

—江南区区民生活課—

3年間限定の補助率が高い防犯カメラ整備補助金は今年度で終了、今後は地域活動補助金をご活用いただくことになる

継続して欲しいとのお声があったことは制度所管課に伝える

—保護司会江南支部—

ライオンズクラブで防犯カメラ設置の助成を検討したが、プライバシーの問題で設置に至らないことがあったが、他ではプライバシーの問題はどう対応しているか

—江南区区民生活課—

区役所には地域で話がまとまった場合に申請があがってくるので詳細は分からないが予定通りにいっていない場合があると聞いている

また、防犯カメラの設置について検討することで、地域の防犯意識が高まったと考えている

申請団体の事情にあわせて設置を検討するよう説明している

—保護司会江南支部—

防犯カメラの映像が事件解決に使われたことはあるのか

—江南警察署—

正式な手続きを経て、防犯カメラや車のドライブレコーダーの情報を得ている